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令和４年度第２回大津町国民健康保険事業の運営に関する協議会
議事録（概要）

令和４年度第２回大津町国民健康保険事業の運営に関する協議会は、令和５
年２月９日（木)午後２時００分、大津町役場３階会議室３０１において開催さ
れた。

１．当日の出席者は次のとおりである。

被保険者代表 西岡 智子、太田 昭子、小西 壽美惠

公益代表 三宮 美香、家入 立身、脇山 浩昭、安永 隆敏

保険医代表 岩上 英一

歯科医師代表 近藤 健之

薬剤師会代表 花岡 亮介

欠席者 柴田 昌一朗、西岡 逸郎

２．当日の議案説明のために出席した者は次のとおりである。

健康福祉部長 坂本 光成
税務課長 村上 博文
税務課 住民税係長 中原 裕二
健康保険課 課長 緒方 るみ
健康保険課 課長補佐 山部 美保
健康保険課 健康推進係長 上田 雅子
地域活性化企業人（㈱ルネサンス） 古下 達憲

３．当日の議案は次のとおりである。

（別紙の記載）

４．閉会 午後３時００分

【議事録】
１.開 会（事務局）

ただ今から令和４年度第２回大津町国民健康保険事業の運営に関する協議会を開会
いたします。

２．委嘱状交付 （坂本健康福祉部長から安永隆敏委員へ交付）

３．健康福祉部長あいさつ （坂本健康福祉部長挨拶）

４．会長挨拶 （三宮会長挨拶）
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５．議 事

① 令和５年度大津町国民健康保険特別会計予算（案）の概要について
会 長：「① 令和５年度大津町国民健康保険特別会計予算（案）の概要につい

て」説明をお願いします。

（資料に基づき、「令和５年度大津町国民健康保険特別会計予算（案）の概要

について」説明）

会 長：質疑並びにご意見はありますか。

（質疑なし）

② 国保税の税制改正等について

会 長：それでは、次に議題の２番「②国保税の税制改正等について」説明をお願いし

ます。

（資料に基づき、「国保税の税制改正等について」説明）

会 長：質疑並びにご意見はありますか。

会 長：出産育児一時金で支給額が１件あたり８万円増額となるが、８万円増額の根拠

はあるのか。

事務局：厚生労働省によって令和３年度の出産費用について調査が行われており、医療

機関全体の全国平均は、４７万円程度でしたが、私立病院の全国平均が４９万

円を超えていたことから、この金額が根拠となっているようです。

（質疑なし）

③ 保険料水準の統一・保険税率の見直しについて

会 長：それでは、次に議題の３番「③保険料水準の統一・保険税率の見直しについて」

で事務局から説明をお願いします。

（資料に基づき、「保険料水準の統一・保険税率の見直しについて」説明）

会 長：質疑並びにご意見はありますか。

（質疑なし）
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④ 保健事業について

会 長：それでは、次に議題の４番「④保健事業について」説明をお願いします。

（資料に基づき、「保健事業について」説明）

会 長：質疑並びにご意見はありますか。

委 員：資料８ページで令和４年度のがん複合検診の受診者数が以前よりもかなり増え

ているが、通知や申し込み方法の変更など町の取組の成果と考えても良いか。

事務局：今年度は、がん複合検診に合わせて勧奨通知を送付しており、また、若年者向

けにオンライン申込も開始したことから、受診者数が増えたのではないかと考

えています。

委 員：個人的に病院で PETやがん検診などを受けた人たちについては、集団健診の

受診者数には反映されないのか。

事務局：特定健診の受診者数は、町では集団健診と人間ドックに限定しており、個人的

に病院で受けられた方については反映していません。来年度から、新たに「み

なし健診」を導入しますので、特定健診と同内容を医療機関で検査されている

方については、町に検査結果の情報を提供いただくことで「特定健診とみなす」

という制度が始まりますので、特定健診の受診者数が増えるのではないかと考

えています。

委 員：みなし健診の範囲は、がんや他の病気などの検査を病院で受けた場合、どの程

度まで対象となるのか。

事務局：国が定める特定健診の主な検査項目は、身長、体重、血液検査、尿検査等とな

ります。毎月、病院等で検査等を受けられている方については、特定健診と重

なるものも多く、情報を提供いただくことで、特定健診とみなされます。がん

や特定の病気などの検査結果については特定健診の対象外となります。

委 員：３階の会議室まで階段を上って来たが、階段に消費カロリーの表示がしてあり、

とても良い取り組みだと思う。生活習慣病の改善には食事療法が大事だと思っ

ており、階段の消費カロリーの表示を見て改めて感じた。

委 員：健康アプリを昨年から使用しているが、アプリ内で食後の歯磨きなどの健康セ
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ルフチェック目標が示されていてとても良いと思う。昨年の研修で歯科医の先

生の講演があり、歯磨きなど口腔内のケアでがんが予防できるなど勉強させて

いただいた。健康アプリは楽しみながら毎日チェックができるので、もっと広

く普及したら良いと思う。

委 員：自分も健康アプリを使用しており、ウォーキングも一日 10,000歩と設定して

行っている。目標を達成できないこともあるが、ログインする際に、「2日ぶり

ですね」などのコメントも表示されるため、楽しんで使用できている。町民の

方も頑張っている方は１日何万歩も歩かれている。溜まったポイントで特典に

応募して、3,000円のクーポンが当たりました。

会 長：１１ページで、①健康への意識アップで「職員の意識の向上を図る」とあるが、

今年度やってみた効果や手ごたえはどうだったか。

事務局（古下）

：健康意識を指標でみることは難しく、すぐにどうこう変わるわけではないため

手応え的にはつかめていません。昨年４月にルネサンスから着任してきて、健康

運動事業をやっているということは浸透しつつあるのではないかと感じていま

す。１０月のインボディ測定会には、約半数の役場職員に参加いただきました。

まず、自分の体の状況を知っていただいて、運動事業に繋げていくような形にし

ていきたいと考えています。

会 長：他に質疑等ありませんか。（質疑なし）

６．閉 会（事務局から今後の予定について説明）

事務局：令和５年度は、国保税条例の改正やデータヘルス改定などもあり、会
議を３回、研修会を１回予定している。ご協力をよろしくお願いしま
す。

以上をもちまして、令和４年度第２回大津町国民健康保険事業の運営に関する協議会

を閉会します。


